

# Graduación científica de la vista gratis

Por el óptico especialista de Madrid, N. Inchausti

## A NUESTROS LECTORES

Graduación técnica y científica gratuitamente, garantizando los cristales por seis años y su cambio gratuito. Gafas, lentes, etc. Cristales nacionales y extranjeros de las mejores marcas. Especialidad en bifocales para ver de lejos y cerca en la misma gafa a precios reducidos. Precios sin competencia.

Tendrá el honor de recibir a su distinguida clientela en Cuenca: El Domingo 19 y lunes, 20 de Julio, en el Hotel Romana (antes Español). Toda persona imposibilitada de acudir al Hotel, avise y acudirá a su propio domicilio sin compromiso ninguno.

### CUENTOS DE EL DEFENSOR

## DOS VIDAS

A mis simpáticas amigas Ovidia Fienarroy y Agripina del Barrio con afecto sincero.

E. Feijóo.

En días de paz universal, de pasiones calmadas y de anhelos cumplidos empezó la infancia de las dos jovencitas más gallardas que hasta entonces vieran los rudos habitantes de cierto pueblecito serrano, enclavado entre montañas que esconden sus agudas crestas entre las nubes. Se llamaban Teresita y Mercedes y ambas eran rubias. De un rubio claro como el sol, Mercedes; de un rubio oscuro como un amasijo de oro y violetas, Teresita. ¡Cuánta alegría ponían en el campo cuando en las tardes primaverales sus risas y sus gritos estallaban durante el vespertino paseo! Con cuánta satisfacción la maestra del pueblo enseñábase las primeras letras, convencida de su aplicación y advirtiendo en la inocente pareja un modelo ejemplar de estudiantes aprovechados primeramente y de mujeres provechosas en días no muy lejanos. ¡Qué amena resultaba la vida en sus hogares por la nota de alegría que su virtud e inocencia ponían en el mismo! Como se retrataban en todas las piezas de sus humildes moradas el buen gusto, la sencillez y naturalidad. ¡Qué bien adornaban sus ventanales y balcones los azules cortinones que fueron sus labores primeras! ¡Qué felices sus padres y qué felices ellas en aquellos venturosos días de paz universal, de pasiones calmadas y de anhelos cumplidos!

Pero fueron estudiantes. El deseo de los padres de hacerlas personas útiles a ellas mismas y útiles a la sociedad, hizo que abandonasen el pueblo donde tan dulcemente se habían desahogado sus años infantiles; y las dos amiguitas se vieron separadas, llenando amargamente su separación como si presintiesen que aquel alejamiento auguraba dramáticos sinsabores para alguna de ellas.

El padre de Mercedes, hombre conocedor de los peligros que para la juventud supone el torbellino incansante de la vida; envió a su hija a un colegio de virtuosas Josefina; no así el de Teresita que alegando su condición de hombre liberal, daba a los centros de educación y enseñanza religiosa la denominación de «semilleros de espíritus mezzuinos» y hospedó a su inocente jovencita en una pensión donde se mezclaban a seres angelicales toda clase de sujetos depravados e indeseables.

Como cursaban ambas sus estudios en la capital de la provincia solían reunirse los domingos por la tarde y hablaban de su pueblo, de sus estudios, de sus amigas y de ellas mismas; pero bien pronto fué marcándose una clara diversidad de caracteres entre las que antes eran idénticas por sus virtudes y sanas aspiraciones. Mercedes era la misma de antes con más estatura y más conocimientos; pero su alma era la misma: un manantial inagotable de inocencia y ternura. Teresita se mostraba, por el contrario cada día más presumida y más coquetuela. Le agradaban los bailes, los cines, teatros y toda clase de espectáculos que si bien es cierto que pueden considerarse como motores gigantescos del progreso y la civilización, constituyen para las personas que empiezan a vivir los primeros pasos del camino hacia el vicio y la degeneración.

Durante las vacaciones estivales el antagonismo de caracteres se iba acentuando de día en día con perfiles más intensos. Mercedes no perdía el hábito del estudio, paseaba por el campo cogiendo flores...

... y continuando su vida monótona y sencilla. Era feliz; Teresita terminó por alejarse de ella llamándola «beata» y «hurona» y empezó a ser la animadora del pueblo en bailes y demás diversiones, con el beneplácito; o al menos con la tolerancia de su padre, el consumado liberal, que daba a los caprichos y extravagancias de su hija el calificativo de «tonterías de la niñez».

\*\*\*

En tiempos sucesivos aquellas dos vidas separadas eternamente continuaron su curso: hacia la dignificación la una; hacia la degeneración total la otra.

Mercedes trabajó sin descanso y al cabo de pocos años, tras lucida oposición, ocupó la cátedra de Historia de España en el Instituto Provincial y posteriormente contrajo matrimonio con un culto abogado que adoró en ella su honradez acrisolada y su calificante sencillez.

Teresita terminó abandonando sus estudios porque mal se compaginaba el vicio y el trabajo. Sus padres comprendieron entonces el error de aquellas libertades prematuras, pero en vez de aplicar el remedio adecuado la trasladaron a Madrid donde trabajó como aprendiz en un taller de modistillas. Allí más que nunca favorecida por el ambiente, la infeliz Teresita marchó de tumbo en tumbo, arrastrando su existencia entre el lodazal de concupiscencias desenfrenadas; sin paz en el alma, sin vida en el cuerpo, recibiendo continuamente el mordisco triturador del remordimiento y recordando con amargura de vez en cuando sus primeros años juntos a aquella Mercedes tan bondadosa que hoy sentiría seguramente vergüenza de haber sido su amiga.

\*\*\*

Han transcurrido algunos años. Han llegado las vacaciones y Mercedes con su esposo se preparan a veranear en la aristocrática playa de San Sebastián. Llegan a Madrid de paso para la ciudad norteña un espléndido amanecer del mes de Julio. Por la noche recorren varias calles disfrutando de la agradable frescura que llega de la sierra de Guadarrama.

Al regresar desde la plaza de España hacia la calle de Preciados, frente a la plaza del Callao y recostada en una columna del alumbrado público, se distingue la silueta de una mujer que llama extraordinariamente la atención de Mercedes. Se van aproximando y al pasar frente a ella, grita Mercedes estupefacta: ¡Teresita!

Al oír la exclamación de Mercedes, la mujer vuelve apresuradamente la cabeza, ve a su antigua amiga, abre los ojos desmesuradamente y sin pronunciar ni una palabra, se retira medio corriendo de aquel lugar, apoyándose contra los suaves muros de los modernos edificios para no rodar por el suelo.

Pero su rápida desaparición no había impedido que Mercedes y su esposo contemplasen por un momento su faz demacrada y recubierta de baratas pinturas y su cuerpo seco y descompuesto por el vicio y el insomnio.

—¿Quién es esa mujer?— pregunta a Mercedes su esposo, extrañado de la escena.

—Una víctima— responde ella— porque estoy segura que más que un espíritu impulsivo, ha sido el liberalismo estúpido de su padre lo que la ha lanzado por los senderos de perdición por donde desbocada camina.

Y los ojos de Mercedes al terminar la frase se ven inundados por lágrimas de amargura.

Eliseo Feijóo, Oarela.

Torrejoncillo del Rey.

Angustias González

MODISTA

Plaza de la Trinidad, 12, 1.º, centro

# De Re Agrícola

En mi deseo de abarcar varios asuntos agrícolas, con el fin de que puedan estudiar aquellos a quienes puedan interesar, doy corte a los que hasta aquí han ocupado la atención (sin perjuicio de continuar después); pero como co-relario de cuanto antecede, diré que siendo imposible contestar a las consultas que me dirigen, porque para ello necesitaría hacer gastos que nadie me compensaría; remito a los señores consultantes a mi folleto «agricultura prácticas» que pueden adquirir al precio de una peseta cincuenta céntimos; y en sus páginas 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, y 30, encontrarán resueltas sus dificultades principales, sin perjuicio de que si alguna otra tuviesen o se les presentase, yo vería el medio de poder atenderle; porque como siempre dije, mi deseo es «poder ser útil a mis semejantes».

De lo dicho hasta aquí referente a abonos, habrán visto mis lectores que si dispusiéramos de abonos orgánicos; no habría para qué pensar en los minerales; y por esta razón la agricultura será próspera, cuando el agricultor disponga de ganado suficiente para que en cualquier momento tenga basuras para sus terrenos.

Por eso, no os podéis imaginar la pena que me produce al oír a ciertas personas, que en su manía de hablar de lo que no entienden, se esfuerzan en querer encontrar la felicidad, roturando terrenos que salvo raras excepciones no han producido, ni producirán jamás, otra cosa que pastos, y quizá de escaso valor.

La práctica nos ha enseñado, que las roturaciones (sobre todo de los montes) han disminuido la cantidad de lluvia; o cantidad de humedad necesaria para una buena producción; y el arrastre de estos terrenos al mezclarse con los de mejor calidad, han trocado en males también a los segundos; y que las inundaciones y grandes avenidas que ahora se registran, no reconocen otra causa que la de haber quitado de los cerros aquellas plantas y sus hojas que detentan la lluvia, en aquellos terrenos, y ahora que no encuentran las aguas en que detenerse, en su corriente arrastran la tierra e inundan cuanto encuentran a su paso. ¡Justo castigo a su ignorancia! porque la ignorancia, es lo que más caro se paga.

Empleando abonos orgánicos (o sean, Basuras, en cantidad racional) tendremos en los terrenos, no sólo nitrógeno, ácido fosfórico y potasa, sino que además tendremos materia orgánica que es lo esencial en agricultura; puesto que ninguna tierra puede producir, si le falta la materia orgánica.

Por eso los que emplean solo abonos, minerales, les llegará un día en el que sus tierras agotadas ya de materia orgánica, nada producirán.

Así que no me cansaré en recomendar que aumente el agricultor la ganadería todo cuanto pueda; y que solo se utilice de los abonos minerales para componer el mismo sus abonos mixtos, si es que con las basuras que sus animales produzcan no tuviese bastante para abonar sus terrenos.

Si en las tierras se pone solo superfosfato, conseguiremos dar a estas tierras ácido fosfórico; pero el nitrógeno, potasa y materia orgánica que tengan, se irán agotando, hasta que las tierras aquellas queden esquilimadas e improductivas, y lo mismo sucederá si se abona con cualquier otra primera materia que en el cocío de abonos venden.

Las tierras para que puedan producir es imprescindible que tengan cantidades suficientes de ácido fosfórico, nitrógeno, potasa, caliza, y materia orgánica, porque como digo en mi folleto página 9 (composición de las plantas) las demás sustancias de que se componen las plantas, las pueden recibir estas del aire, de la misma tierra, y del agua; y por tanto el agricultor ha de poner en los terrenos el ácido fosfórico, nitrógeno, caliza, potasa, y materia orgánica en cantidades suficientes; según los productos que intente cultivar y recolectar.

Con esto creo que por ahora podrá ya el agricultor formarse idea de lo que son los abonos, cómo los ha de conservar, su empleo, etc., y evitar ser objeto de engaño por esos vividores que medran a costa de la ignorancia del agricultor, porque mientras el agricultor lucha con los elementos, el vividor se pone al abrigo de los mismos, ante el lema de igualdad y fraternidad.

PABLO SAIZ

## Calzados Serna

Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada

PRECIO FIJO

Calderón de la Barca, 22, Tel. 188

Mariano Catalina, 66, Tel. 192

CUENCA

DOCTOR

## FELIX DE LA MUELA FALCON

MEDICINA GENERAL

NIÑOS

Rayos Ultravioleta

Consulta: De 3 a 5.

MARIANO CATALINA, 4.

CUENCA

Si no marcha bien su máquina de escribir llame por teléfono al N.º 300, y quedará bien arreglada y con garantía.

## Dr. M. Suay Rubio

(Del Instituto Obstétrico de Madrid) Servicio del Dr. Torre Blanco

Enfermedades de la mujer y Partos

Pasará consulta en Cuenca, desde 1.º de Mayo.—Cervantes, 26, pral.

## Mecánicos

Se vende torno pequeño para piezas hasta de cincuenta centímetros, con mandril y accesorios. Razón en este periódico.

## José Pinós y Pinós

ABOGADO

Plaza de la Trinidad, 12 CUENCA

Máquinas LINDERVOD último modelo con una diferencia de 300 pesetas encontrará buen surtido en casa NOTARIO todas las marcas y todos los precios.

# ¡Agricultores!

Aumentarás vuestras cosechas con los ABONOS QUÍMICOS que prepara para CEREALES y toda clase de cultivos, la casa de

## RAMON GOMEZ SIMARRO ALBAGETE

Barrio de San Antón - Apartado de Correos, n.º 96 Camino Muelles Estación, f. c. - Teléfono, núm. 545

DEPÓSITO EN MANZANARES.—Carretera de La Solana, núm. 10, duplicado

In'ormes en Cuenca:

Narciso Redondo. -- Droguería

## Quejas justas

Pro-Autopista Madrid-Cuenca-Valencia

El domingo último se procedió a dar cumplimiento a las bases de trabajo de la dependencia mercantil, en cuanto establecen el cierre total del ramo de alimentación, incluso las confiterías y reposterías. La medida supone un gran perjuicio para el público y especialmente para las clases humildes, que llenen que vivir el día.

Pero lo más absurdo de dichas bases, es la que obliga al cierre de confiterías y reposterías, que en ninguna población de España sucede porque precisamente son industrias que llenen su negocio en los días festivos.

Creemos, por ser de justicia, que la Delegación Provincial del Trabajo, tratará de resolver esta anomalía, amparando estos legítimos deseos de la modesta clase industrial de confiteros y reposteros, pues es ciertísimo que de continuar el cierre en domingo de estos establecimientos, tendrán que abandonar el negocio y sobrevendrá la ruina de estos modestos industriales.

Otro motivo de queja fundada, es el horario comercial que se les ha fijado, contrario en absoluto a sus intereses, pues se les obliga a tener abierto en horas en que no llenen sus ventas. Tienen que cerrar a las siete de la tarde cuando precisamente el público necesita servirse de esta industria, por ser las horas del paseo; esta bien que tengan jornada mercantil, pero fíjese con criterio y lógica, para servir los intereses de todos.

Estos modestos industriales, han dirigido al Ministro de Trabajo, el telegrama siguiente:

«Ministro Trabajo — Madrid. — Acudimos V. E. súplica ordenen puedan abrir domingos confiterías reposterías esta capital como venido haciendo hasta domingo actual se mandaron cerrar por Delegación Provincial Trabajo. Haciendo notar somos únicos de España contra tomada resolución originárenos gravísimos perjuicios. Ocasionarán ruina inmediata nuestra modesta industria.—La Comisión».

Nos consta que el Delegado del Trabajo, dándose cuenta de la razón que asiste a estos modestos industriales error cometido al confeccionar dichas bases por el Jefe Mixto, procura dar solución a este problema de justas aspiraciones de los industriales afectados.

## Oposiciones Auxiliares

a Telégrafos

300 pesetas

Se admiten señorías.

Preparación completa

«Academia BENITEZ»

Calderón de la Barca, 47. Cuenca

## Se vende

una casa en la calle de San Lázaro, 32 (Puente San Antón). Informes a la misma calle, número 42, Daniel Verdú.

## DESTINOS

Para licenciados del Ejército. Nueva ley. Porteros y Ordenanzas de los Ministerios. Alguaciles de Juzgados de Instrucción. Repartidores de Telégrafos. Mensajeros de Correos. Carteros. Peones camineros. Subalternos. Auxiliares Prisiones. Plazas en Guinea. Guardia civil. Carabineros. «La Patria» diario nacional, remite relaciones de vacantes. Suscripción seis pesetas trimestre. Redacción: Santa Eulalia, 24. Madrid

En el salón de actos de las Casas de Cuenca y Valencia se ha celebrado una reunión para estudiar las posibilidades de llevar a la práctica la construcción de la autopista Madrid-Cuenca-Valencia.

Asistieron al acto buen número de diputados de las tres provincias, ostentando D. Joaquín La Cuesta la representación del presidente del Congreso y D. Darío Marcos la del alcalde de Valencia.

También estuvieron presentes y tomaron parte en las discusiones delegados de las Cámaras de Comercio, Industria y del Automóvil de Madrid y nutrida representación de las tres Casas regionales y provinciales iniciadoras de esta segunda etapa de la proyectada autopista.

Presidió el acto el general D. Manuel Cardenal, presidente del Centro de Hijos de Madrid, y después de darse cuenta de las numerosas adhesiones recibidas, se leyó un informe sobre los antecedentes de la autopista, de sus necesidades económicas y extratégicas, que hacen indispensable su construcción, del éxito económico que han alcanzado las pistas construidas en otros países y de las modificaciones que se piensan introducir al primitivo proyecto, aprovechando la experiencia ajena. Se facilitaron detalles sobre la distancia que tendrá la pista, sobre sus ventajas horarias, sobre su coste de producción, utilidades que ha de producir, y se expuso el por qué habían invitado a elementos que hasta hoy monopolizaron los transportes entre Madrid y Valencia, que no era otro que el de ofrecerles la cooperación en la nueva empresa para que pudiesen compensar las posibles pérdidas que la autopista puede ocasionarles.

Terminó el informe diciendo que en el siglo pasado el progreso humano hizo que el vapor derrotase a la tracción animal, y hoy los combustibles líquidos le proporcionaban la revancha a las carreteras y España no podía ser una excepción entre las naciones que han demostrado que el transporte rápido y económico constituye factor indispensable en la economía de los pueblos cultos.

Varlos señores expusieron diversas ideas, encaminadas todas a la realización del proyecto, y se acordó conceder un plazo de diez días para que las personas que deseen consultar el proyecto puedan hacerlo en la secretaría de la Casa de Valencia, Príncipe, 12, todos los días, hasta el día 20, de siete y media a nueve y media de la noche.

EL DOCTOR

## Mariano L. Fontana Arrazola

PRIMER AYUDANTE DEL DR. CARDENAL Y DEL HOSPITAL DE LA BENEFICENCIA GENERAL (antes Princesa), CIRUJANO DEL SEGURO MÉDICO DE MADRID

Pasará consulta en Cuenca hasta fines de Septiembre

Máquinas de escribir, desde 90 pesetas.

Aparato de Radio, desde 85 ptas. Alquiler de máquina, desde 10 pesetas al mes.

Abonos, cintas, reparaciones..... SIEMPRE NOTARIO

Máxima seguridad y economía se obtiene con el uso de los lubricantes ingleses



Que son siempre recomendados y usados oficialmente por ROLLS-ROYCE

los motores más escrupulosamente fabricados en el mundo

Para otros detalles, dirigirse al agente en esta provincia:

FRANCISCO CARRIÓN LÓPEZ

Alfonso VIII, 55.—CUENCA